
Burgdorf, 02.12.2019 

 

P  R  O  T  O  K  O  L  L  

 

über die Sitzung des Ortsrates Schillerslage der Stadt Burgdorf am 28.11.2019 im 

Schützenheim Schillerslage, Rapsfeld 13, 31303 Burgdorf, 

 

18.WP/OR Schil/015  

 

 

Beginn öffentlicher Teil:  19:07 Uhr Ende öffentlicher Teil:  21:12 Uhr 

 

 

 

 

 

Anwesend: Ortsbürgermeister 

  Reißer, Cord 

stellv. Ortsbürgermeister 

  Gawlik, Mario  

Ortsratsmitglied/er 

  Bührke, Heinrich bis TOP 7.3 

  Plaß, Barthold  

  Scharringhausen, 

Katharina 

 

Verwaltung 

  Brinkmann, Jan-Hinrich bis TOP 6 

  Hammermeister, Birgit  

  Vierke, Silke  
 

 

 

 

T A G E S O R D N U N G  
 

Öffentlicher Teil 

 Einwohnerfragestunde 

  

1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 

   

2. Genehmigung der Protokolle über die Sitzungen des Ortsrates Schillerslage vom 

15.08.2019 und 05.09.2019 

   

3. Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 

   

4. Mitteilungen des Bürgermeisters 

   

4.1. Regionswettbewerb 2020 "Unser Dorf hat Zukunft" 

Vorlage: M 2019 1078 

   

4.2. Unterhaltung landwirtschaftlicher Wege im Stadtteil Schillerslage 

Vorlage: M 2019 1104 
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5. Auswirkungen der Lärmschutzvarianten beim Vorhaben "Nordwestliche Weserstra-

ße" auf Schillerslage sind in die Prüfungen einzubeziehen; negative Auswirkungen 

sind auszuschließen, Antrag gem. Geschäftsordnung des Ortsrates Schillerslage 

vom 15.11.2019 - Vorlage folgt - 

Vorlage: A 2019 1120 

   

6. Bebauungsplan Nr. 4-07 "Hornweg" 

 - Aufstellungsbeschluss gemäß § 2 Abs.1 BauGB 

Vorlage: BV 2019 1100 

   

7. Anfragen gemäß Geschäftsordnung 

   

7.1. Anfrage zur Windparkplanung - Windpark Schillerslage-Otze 

Anfrage von Herrn Karl-Heinz Meyer vom 22.08.2019 

Vorlage: F 2019 1032 

   

7.2. Zustand der Schillerslager Mehrzweckhalle und Nutzbarkeit deren Tribüne, Anfrage 

gem. Geschäftsordung des Ortsrates Schillerslage vom 15.11.2019 - Vorlage folgt - 

Vorlage: F 2019 1119 

   

7.3. "Blackout - Stand der aktuellen Notfallplanung für den Fall eines längeren Strom-

ausfalls", Anfrage gem. Geschäftsordnung des Ortsrates Schillerslage vom 

15.11.2019 

Vorlage: F 2019 1118 

   

7.4. Sicherstellung der Beschulung an der IGS Burgdorf Sek I und II, Anfrage gem. Ge-

schäftsordnung des Ortsrates Schillerslage vom 08.11.2019 - Vorlage folgt - 

Vorlage: F 2019 1108 

   

7.5. Antrag auf Fördermittel zur Entwicklung eines Gewerbeentwicklungskonzeptes, 

Anfrage gem. Geschäftsordnung der CDU-Ortsratsfraktion vom 16.11.2019 - Vor-

lage folgt - 

Vorlage: F 2019 1117 

   

8. Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 

   

 Einwohnerfragestunde 

  

 

 

 

 

Öffentlicher Teil 

 Einwohnerfragestunde 

  

Herr Reißer begrüßte alle Anwesenden und eröffnete die Einwohnerfra-

gestunde. 

 

Die Fragen und Antworten sind dem Protokoll als Anlage 1 beigefügt.  
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 1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
  

  

Herr Reißer eröffnete die Sitzung und stellte bei form- und fristgerechter 

Einladung die Beschlussfähigkeit des Ortsrates fest. 

 

Der Ortsrat fasste einstimmig folgenden 

 

Beschluss: 

 
Die Tagesordnung wird genehmigt. 

 

 

 

 

 

 2. Genehmigung der Protokolle über die Sitzungen des Ortsrates Schil-

lerslage vom 15.08.2019 und 05.09.2019 
  

  

Der Ortsrat fasste mit 3 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen folgenden  

 

Beschluss: 

 

Das Protokoll über die Sitzung des Ortsrates vom 15.08.2019 wird 

genehmigt. 

 

Weiterhin fasste der Ortsrat einstimmig folgenden 

 

Beschluss: 

 
Das Protokoll über die Sitzung des Ortsrates vom 05.09.2019 wird 

genehmigt. 

 

 

 

 

 

 3. Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 
  

  

Herr Reißer teilte Folgendes mit: 

 

1. Er sprach der Stadt Burgdorf seinen Dank für die Aufstellung des 

 Laubcontainers aus. Da dieser bereits voll sei, bat er um die Aufstel-

 lung eines zweiten Laubcontainers. 

 

 Antwort der Tiefbauabteilung: 

 Der Behälter ist bereits getauscht worden. 

 

2. Auf dem Schützenplatz werde auch dieses Jahr wieder ein Tannen-

 baum aufgestellt, der von den Kita-Kindern geschmückt werde. 

 

3. Der Weihnachtsmarkt in Schillerslage findet am 07./08.12.2019 

 statt. Am 07.12.2019 ist für die Kinder um 16.30 Uhr ein Clown 

 engagiert worden. Der Gottesdienst wird am 08.12.2019 um 

 15.00 Uhr gefeiert. 
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4. Der Neujahrsempfang ist für den 12.01.2020 um 11.00 Uhr geplant. 

 

5. Herr Gawlik sprach der Stadt Burgdorf seinen Dank dafür aus, 

 dass die Stadt die Energieversorgung der Geschwindigkeitsanzeige-

 systeme in Schillerslage auf Solarenergie umstellen werde. 

 

6. Herr Bührke bedankte sich für die schnelle Erledigung bezüglich 

 der Erneuerung des Holztores und des Zaunes auf dem Friedhof 

 Schillerslage. 

 

7. Herr Gawlik bat, das südliche Holztor am Friedhof Schillerslage wieder 

 gängig zu machen. 

 

Antwort der Tiefbauabteilung: 

Nachdem die beiden Haupttore des Friedhofs durch neue Metalltore er-

setzt worden sind, wird das zweite kleine Tor auf der Südseite des 

Friedhofs ersatzlos entfernt und die Lücke mit Heckenpflanzen ge-

schlossen, da das Haupttor auf dieser Seite nur ca. 5 m entfernt ist. 

 

 

 

 

 4. Mitteilungen des Bürgermeisters 
  

  

Frau Vierke teilte Folgendes mit: 

 

 

1. Hausmeisterdienste in Schillerslage 

 Ab dem 01.01.2020 werden die Objekte Kita Schillerslage, Mehr-

 zweckhalle Schillerslage und die Feuerwehr Schillerslage von einem 

 zentralen Hausmeisterdienst betreut werden. Dadurch sei dann auch 

 eine gegenseitige Vertretung und eine Erreichbarkeit tagsüber ge-

 geben. Die Kita-Leitung in Schillerslage sei hierüber schon vorab 

 informiert worden. Herr Reißer bat, diese Infos auch an die Sport-

 sparte des SSV Schillerslage weiterzugeben. 

 

 

2. Neubau Feuerwehrhaus Schillerslage 

 Der Zeitplan für den Neubau des Feuerwehrhauses Schillerslage 

 (Bebauungsplan / Flächennutzungsplan) sehe zunächst eine frühzei-

 tige Beteiligung der Öffentlichkeit gem. § 3 Abs. 1 Baugesetzbuch 

 (BauGB) und der Träger öffentlicher Belange gem. § 4 Abs. 1 BauGB 

 vor. Für Februar 2020 sei die Beratung der Entwurfsfassung ge-

 plant. Die öffentliche Auslegung solle dann anschließend im März 

 2020 erfolgen. Anfang Juli sei der Feststellungs- und Satzungsbe-

 schluss durch den Rat vorgesehen. Mit der Genehmigung des Flä-

 chennutzungsplanes und somit der Rechtskraft sei im Oktober zu 

 rechnen. Da es in dem Verfahren jedoch auch immer wieder zu Ver-

 zögerungen durch aufwendige Abwägungsvorgänge, etc., kommen 

 kann, ist dieser Zeitplan nur unter Vorbehalt zu verstehen. 
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Frau Hammermeister teilte Folgendes mit: 

 

 

3. Felsstein an der Verkehrsinsel Ortseingang Schillerslage 

 Das Verfahren bezüglich des entwendeten Felssteines an der Ver-

 kehrsinsel Ortseingang Schillerslage sei von der Staatsanwaltschaft 

 Hildesheim eingestellt worden. Herr Reißer fragte an, ob die Stadt 

 einen neuen Felsstein aufstellen könnte. Herr Bührke wäre auch 

 bereit, diesen zu spenden. 

 

 Antwort der Tiefbauabteilung: 

In einem Telefonat hat Herr Bührke angeboten, nicht nur einen Stein in 

passender Größe (passend zu den umliegenden Steinen) zu spenden, 

sondern auch für die „Aufstellung“ zu sorgen. Dieses Angebot zur Ver-

einfachung der Abwicklung wird angenommen. 

 

 

4. Schild „Sportanlagen“ im Rapsfeld 

 Das Hinweisschild „Sportanlagen“ für Schillerslage wurde bereits 

 bestellt und werde nach Lieferung aufgestellt. 

 

 

5. Umnutzung Wiese in „Klein Schillerslage“ 

 Die Nutzung dieser Wiese mit Container, Steine, Gehwegplatten, 

 etc., stelle eine unzulässige Nutzung eines Grundstückes im Außen-

 bereich dar. Die Bauverwaltungsabteilung sei hierzu schon tätig ge-

 worden. Frau Vierke ergänzte, dass diese Wiese zum Ende des 

 Jahres vom Pächter geräumt werde. 

 

 

 

 

 

 4.1. Regionswettbewerb 2020 "Unser Dorf hat Zukunft" 

Vorlage: M 2019 1078 
  

  

Herr Gawlik teilte mit, dass sich der Ortsrat dazu entschieden habe, an 

dem Regionswettbewerb 2020 „Unser Dorf hat Zukunft“ nicht teilzuneh-

men. Er schlug aber vor, die von der Region genannten Bewertungsmerk-

male für diesen Wettbewerb beim Neujahrsempfang zu diskutieren. 

 

 

 

 

 

 4.2. Unterhaltung landwirtschaftlicher Wege im Stadtteil Schillerslage 

Vorlage: M 2019 1104 
  

  

Herr Plaß bedankte sich bei der Stadt Burgdorf für die schnelle Beseiti-

gung der festgestellten Mängel nach der Bereisung der landwirtschaftlichen 

Wege im Stadtteil Schillerslage. Außerdem sprach er dem bisherigen, lang-

jährigen Vorsitzenden der Jagdgenossenschaft seinen besonderen Dank für 

seine geleistete Arbeit aus. 
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 5. Auswirkungen der Lärmschutzvarianten beim Vorhaben "Nordwestli-

che Weserstraße" auf Schillerslage sind in die Prüfungen einzubezie-

hen; negative Auswirkungen sind auszuschließen, Antrag gem. Ge-

schäftsordnung des Ortsrates Schillerslage vom 15.11.2019 - Vorlage 

folgt - 

Vorlage: A 2019 1120 
  

  

Der Ortsrat sprach sich einstimmig dafür aus, diesen Antrag in den Fachaus-

schuss für Umwelt, Stadtentwicklung und Bau zu überweisen. 

 

 

 

 

 

 6. Bebauungsplan Nr. 4-07 "Hornweg" 

 - Aufstellungsbeschluss gemäß § 2 Abs.1 BauGB 

Vorlage: BV 2019 1100 
  

  

Herr Brinkmann erläuterte verschiedene Möglichkeiten der Bebauung bezüg-

lich des Neubaugebietes „Hornweg“. Er wies darauf hin, dass die Umsetzung 

der größeren Lösung evtl. ein Ausbau des Hornweges zur Folge hätte und die 

Altanlieger des Hornweges zu Straßenausbaubeiträgen herangezogen werden 

würden. Um eine möglichst hohe Energieeffizienz zu erzielen, müssen die 

Häuser bzw. Dächer nach Süden ausgerichtet werden. Zunächst müssten je-

doch noch verschiedene Untersuchungen, wie z. B. Artenschutz und Gutach-

ten, gerade auch im Hinblick auf die Niederschlagswasserversickerung, vorge-

nommen werden. 

 

Der Ortsrat sprach sich einstimmig dafür aus, das Baugebiet so zu planen, 

dass kein Ausbau des Hornweges erforderlich sei und somit die Beitragsbelas-

tung der Altanlieger vermieden werden könne. 

 

Herr Plaß bat darum, dass bei der Grundstücksverteilung vorrangig Schillers-

lager Bürger Berücksichtigung finden sollten. 

 

 

Der Ortsrat fasste einstimmig folgenden empfehlenden 

 

Beschluss: 

 

Das Verfahren zur Aufstellung des Bebauungsplans Nr. 4-07 „Horn-

weg“ im Ortsteil Schillerslage wird eingeleitet. 

 

Ziel ist die Abrundung des nördlichen Ortsrandes von Schillerslage 

durch Wohnbebauung. 

 

Der geplante Geltungsbereich des Bebauungsplans umfasst die in der 

Anlage umgrenzten Flächen. 

 

Der Bebauungsplan soll im beschleunigten Verfahren durchgeführt 

werden (§ 13b BauGB i.V.m. § 13a BauGB). 
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 7. Anfragen gemäß Geschäftsordnung 
  

  

 

 

 7.1. Anfrage zur Windparkplanung - Windpark Schillerslage-Otze 

Anfrage von Herrn Karl-Heinz Meyer vom 22.08.2019 

Vorlage: F 2019 1032 
  

  

Nach umfangreicher Diskussion durch den Ortsrat erklärte Frau Vierke, 

dass im neuen Jahr eine Mitteilungsvorlage zum Thema Windenergie ge-

plant sei, die alle zwischenzeitlichen Ergebnisse auf Ebene der Region und 

auch auf der Ebene der Bundespolitik (Stichwort: 1000-Meter-Abstand) 

nach Möglichkeit zusammenfasse.  

 

 

 7.2. Zustand der Schillerslager Mehrzweckhalle und Nutzbarkeit deren Tri-

büne, Anfrage gem. Geschäftsordung des Ortsrates Schillerslage vom 

15.11.2019 - Vorlage folgt - 

Vorlage: F 2019 1119 
  

  

Der Ortsrat wies bezüglich der Sanierung der Mehrzweckhalle nochmals ein-

dringlich auf Folgendes hin: 

 

Die Stadt habe versprochen, nach dem Auszug der Flüchtlinge einen neuen 

Fußboden in die Mehrzweckhalle einzubringen. Dies sei bis heute nicht pas-

siert. 

 
Die Stadt wisse seit 2018 von den Mängeln, unternommen worden sei bisher 

aber nichts. Es werde daher dringend gebeten, zumindest zu prüfen, ob der 

derzeitige Betrieb ungefährdet weiter stattfinden könne. 

 

Die Sportsparte des SSV Schillerslage wies außerdem darauf hin, dass auf je-

den Fall bei der Erneuerung des Fußbodens eine Überprüfung und Abnahme 

durch den TÜV erfolgen müsse. 

 

 

 7.3. "Blackout - Stand der aktuellen Notfallplanung für den Fall eines län-

geren Stromausfalls", Anfrage gem. Geschäftsordnung des Ortsrates 

Schillerslage vom 15.11.2019 

Vorlage: F 2019 1118 
  

  

Damit man für den Fall eines längeren Stromausfalls in Schillerslage gut 

vorbereitet sei, wurde seitens des Ortsrates darum gebeten, dass die 

Stadt eine allgemeine Info bezüglich der Verhaltensregeln bei längeren 

Stromausfall herausgebe. 

 

 

 7.4. Sicherstellung der Beschulung an der IGS Burgdorf Sek I und II, An-

frage gem. Geschäftsordnung des Ortsrates Schillerslage vom 

08.11.2019 - Vorlage folgt - 

Vorlage: F 2019 1108 
  

  

Ergänzende Fragen wurden nicht gestellt. 
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 7.5. Antrag auf Fördermittel zur Entwicklung eines Gewerbeentwicklungs-

konzeptes, Anfrage gem. Geschäftsordnung der CDU-Ortsratsfraktion 

vom 16.11.2019 - Vorlage folgt - 

Vorlage: F 2019 1117 
  

  

Ergänzende Fragen wurden nicht gestellt. 

 

 

 

 

 8. Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 
  

  

 

1. Bushaltestelle „Engender Straße“ 
Herr Reißer wies darauf hin, dass die Bushaltestelle „Engenser Stra-

ße“ in Richtung Großburgwedel fußläufig schlecht erreichbar sei. Die 

Verwaltung werde daher gebeten, sich diese Situation vor Ort anzu-

schauen und Vorschläge für eine Verbesserung zu unterbreiten. 

 

Antwort der Tiefbauabteilung: 

Die Bushaltestelle „Engenser Straße“ ist nicht barrierefrei. Es ist ge-

plant 2020 für 2021 Fördermittel für den barrierefreien Ausbau der 

Bushaltestellen Engenser Straße zu beantragen und die Bushaltestelle 

in beide Fahrtrichtungen barrierefrei auszubauen. Dafür sollen beide 

Bushaltestellen Richtung Kreuzungsbereich, direkt an die Lichtsignalan-

lage verlegt werden. 

 

 

2. Änderung Straßenreinigungssatzung und -verordnung 

 Herr Gawlik teilte mit, dass bei der Änderung der Straßenreinigungs-

 satzung und –verordnung eine Rückstufung der Reinigungsklassen für

 die Stichwege des Ostlandrings vorgesehen sei. Da das Busunterneh-

 men RegioBus dort ansässig sei, regte er an, diese Rückstufung 

 nicht vorzunehmen. Denn gerade in den Wintermonaten sei es für die-

 ses Busunternehmen sehr wichtig, dass dieser Stichweg geräumt wer-

 de. 

 

 Antwort der Tiefbauabteilung: 

 Aufgrund von Einwänden einiger Anlieger der Stichwege (z. B. Re-

 gioBus) zur Einstufung der Stichwege im nachrangigen Winterdienst 

 sind diese von der Fachabteilung nochmals überprüft worden. Da sich 

 die Fachabteilung den genannten Argumenten anschließen konnte, 

 wurde die Entscheidung getroffen, dass die Stichwege im vorrangigen 

 Winterdienst betreut werden. Dieses wurde im Ausschuss für Wirt-

 schaft, Arbeit, Liegenschaften und Verkehr am 05.12.2019 mitgeteilt. 

 Mit der dort gefassten Beschlussempfehlung, die Stichwege vorrangig 

 zu betreuen, wurde von der Ordnungsabteilung eine Änderungsvorlage 

 zur Vorlage BV 2019 1041 erstellt. Diese soll im Verwaltungsausschuss 

 am 10.12.2019 und in der Ratssitzung am 12.12.2019 beraten und be-

 schlossen werden. 
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 Einwohnerfragestunde 

  

Herr Reißer eröffnete erneut die Einwohnerfragestunde. 

 

Die Fragen und Antworten sind dem Protokoll als Anlage 2 beigefügt. 

  

 

 

  

  

  

 

 

 

 

 

 

Geschlossen: 

 

 

 

 

 

Stadträtin Ortsbürgermeister Protokollführerin 
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